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N’hésitez pas à nous en faire part en nous écrivant à :

communication@montberon.fr
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QUATRIÈME TRIMESTRE 2022 - AUTOMNE

CHÈRES MONTBERONNAISES,
CHERS MONTBERONNAIS,

En toile de fond de cette année 2022, une fois de plus, que de difficultés...
La guerre a surgi sur le territoire européen avec son lot d’atrocités pour le
peuple ukrainien et avec ses conséquences économiques désastreuses
pour le monde entier. La montée de l’inflation depuis quelques mois est,
pour chacun de nous, l’une de ces épreuves.
Par ailleurs, les conséquences du réchauffement climatique sont bien là :
Incendies, inondations et sécheresse en sont les manifestations les plus
évidentes et les plus violentes.

« Notre maison brûle et nous regardons ailleurs »
Déjà, en 2002, Jacques Chirac prononçait ces mots,

lors du IV e sommet de la Terre.

Pour autant, 2022 fut aussi marquée par une reprise forte de notre vie
communale. Notre commune a fait preuve d’initiatives et d’une grande
solidarité.
Citoyens, agents, élus, merci !!
2022 a également vu le retour d’une activité associative « normale » dans son
ensemble ainsi que celui de notre fête locale organisée par notre dynamique
Comité des fêtes. Merci à vous tous, chers partenaires associatifs !
Mais, en ce début d’année, la question de la facture énergétique est sur toutes
les lèvres, et impacte chacun de nous. Cela nous concerne et nous implique
tous. J’ai demandé aux associations, agents et professeurs des écoles d’être
raisonnables et responsables. Je sais pouvoir compter sur chacun d’eux, et ainsi
éviter pour le moment des mesures plus contraignantes.
La facture énergétique reste maîtrisée, grâce à nos efforts collectifs. L’éclairage
public continue de se moderniser et une transition progressive (35% des
luminaires à ce jour) s’effectue vers des dispositifs à LED.
L’extinction nocturne de notre éclairage public, entre 23h et 5h45, a été validée
en Conseil Municipal et sera effective dès que nous y serons totalement prêts
sur le plan technique.
J’évoquais plus haut l’instabilité de notre climat économique…

Pour autant, je veux l’affirmer ici fermement : Les projets que nous portons
seront menés, adaptés et pilotés en totale connexion avec les réalités
d’aujourd’hui, en responsabilité, et en se prémunissant clairement de tout
danger financier pour la commune.

Nous saurons être patients et opiniâtres pour mieux rebondir, à chaque fois que
cela sera nécessaire.

Thierry Savigny - Maire de Montberon
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ACTUALITÉSMUNICIPALES

À L’OMBRE DES
ACACIAS
Lancée en juin 2022, l’expérimentation « A l’ombre des
Acacias » a été conçue comme une réponse temporaire
aux attentes exprimées par les habitants dans le cadre
du projet cœur de village : "que cette place utilisée
comme parking devienne une place de village". L’idée
était d’apporter une réponse rapide avec du matériel
facile à installer.

Aujourd’hui, nous pouvons établir un premier bilan de la démarche,
de façon détaillée et nuancée. Il s’appuie sur les retours de la
population que nous avons pu recueillir tout au long de
l’expérimentation et sur un temps de concertation organisé le
samedi 26 novembre qui a permis de réunir une quarantaine de
personnes (riverains, habitants, commerçants...).

• L’expérimentation a provoqué des changements d’habitude en
matière de stationnement pour les riverains et les clients des
commerces. Un report plus aisé et plus apaisé du stationnement sur
la place devant la salle des fêtes nécessite de sécuriser la traversée
de la route départementale. L’aménagement pourrait être plus joli et
la place plus vivante.

• Des points forts émergent aussi. L’expérience a permis de co-
concevoir un projet et de le réaliser avec des habitants. Elle a
permis d’accélérer le processus de transformation de notre village
en permettant d’apaiser le secteur, de renforcer la visibilité des
commerces (et des commerçants ambulants), au restaurant
d’installer une terrasse, de sécuriser le trottoir situé devant la
boulangerie et de bousculer les pratiques en « re-dessinant » un
espace où piétons, vélos, enfants, poussettes, personnes à mobilité
réduite… ont une véritable place.
Bien évidemment, nous entendons des voix réclamant la
réouverture de la place aux voitures car le débat relatif à la place de
l'automobile dans l'espace public est toujours complexe. La simple
expression d’une volonté de rééquilibrer le partage de l’espace
public, afin de réduire la surface accordée aux voitures, au bénéfice
notamment de la marche, du vélo, de la vie sociale, de la nature…
ne va généralement pas sans positions contrastées.

Cela pourrait même décourager les élus les plus motivés. Pourtant,
nous sommes convaincus que l’évolution de nos pratiques est
nécessaire pour renforcer l’attrait de notre centre et pour préparer
l’arrivée du projet cœur de village.

• Cette expérimentation temporaire va ainsi devenir transitoire
jusqu’aux travaux d’aménagement. La place des acacias restera
donc fermée.

• Nous ferons en sorte que cette dernière soit mieux aménagée et
plus vivante. Nous y renforcerons l’animation en développant
encore nos partenariats avec les associations et les commerces,
comme cela a été fait avec succès l’été dernier, pour la fête de la
musique malgré une météo capricieuse.

• Suite au bilan, nous avons étudié la possibilité de renforcer la
sécurité du secteur en renforçant l’éclairage de la traversée
piétonne située devant l’église et en créant deux nouvelles
traversées piétonnes ( de la place de l’Eglise vers la place des
Acacias, et de la place des Acacias vers la boulangerie). Ainsi que
de nouvelles places de stationnements rue René Landes.

Conscients des changements qu’entraine cette expérimentation,
nous tenons à vous remercier pour tous vos retours et nous vous
encourageons à fréquenter nos commerces, qui participent à la
vitalité de notre commune, avec un plaisir et un engouement
intacts.

NOUVEAU CHEMIN
DE LA MARNIÈRE
Les travaux chemin de la Marnière sont dans leur
phase d'achèvement, la couche de roulement de la
chaussée devrait être réalisée prochainement les
contraintes météo conditionnant cette étape.

Il ne restera plus que les aménagements des espaces verts qui
seront plantés au printemps.
Pour rappel, cet aménagement s'inscrit dans l'écriture du futur
plan de mobilité douce de notre village permettant dans les
prochaines années les liaisons vers le stade et le chemin Beau
Soleil.
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NOUVEAU
BOULODROME
Les travaux du futur boulodrome sont maintenant
bien avancés.

Deux plateaux ont été intégrés au niveau de l'espace vert de la
salle des associations offrant 19 terrains pour la pratique loisir et
surtout compétition à l'association sportive de la pétanque.

Nous avons profité de la présence de chênes pour disposer 3
terrains sur le plateau bas qui bénéficieront d'une ombre
généreuse, qui n'en doutons pas sera appréciée aux beaux jours.
Seul l'éclairage reste en attente, il viendra prochainement
s'ajouter en récupérant les mâts existants de l'ancien boulodrome
qui serviront de support pour un nouvel éclairage LED plus
performant et surtout plus économe.

De même, le mobilier urbain, bancs, poubelles... sera récupéré et
disposé pour rendre ce site convivial et agréable. Des tables
viendront compléter cet aménagement sous les chênes.
Enfin, en attendant la co-construction d'un club house en ossature
bois par l'association sportive et notre service technique, la salle
des associations sera mise à la disposition du club.

La bascule des deux sites du boulodrome est envisagée pour le
printemps et sera conditionnée à la phase de démolition des
bâtiments réalisée pour libérer l'espace en vue de la construction
du futur restaurant scolaire.

VISITE DE MADAME
LA DÉPUTÉE
Le vendredi 9 décembre la députée Anne Stambach-
Terrenoir (NUPES 2eme circonscription Haute-Garonne)
a tenu une permanence mobile à la mairie de
Montberon dans le cadre de sa tournée des communes.

A cette occasion elle a reçu les Montberonnais et
Montberonnaises qui se sont déplacés pour la rencontrer et a su
être à l’écoute, et concernée, par les difficultés qui lui étaient
partagées.

S’en est suivi un temps d’échange avec les élu.e.s de la
commune, au cours duquel nous avons pu faire part de nos
projets et de nos questionnements face à la conjoncture actuelle.
Des échanges riches et une députée concernée par la réalité de
terrain.

Nous l’attendons pour de nouvelles rencontres au cour de l’année
2023.

Vous avez déjà reçu, ou allez recevoir, une enveloppe avec les
nouvelles informations sur le tri des déchets.

En effet, dès le 1er janvier prochain, il sera possible de mettre tous
les emballages dans le bac jaune : les pots de yaourt, les
barquettes en plastiques ou en polystyrène, les films, les blisters
et sacs plastiques, les pots de crème pourront dorénavant être
déposé dans le bac à couvercle jaune et être recyclés.

À NOTER:
Depuis le 1er janvier, le ramassage des ordures
ménagères ( bac avec le couvercle vert) se fait
désormais le mardi matin sur notre commune.

PROJET CANTINE
Le début des travaux initialement prévu au premier
trimestre 2023 va être décalé du fait de la hausse des
coûts que nous connaissons tous actuellement.

La conjoncture actuelle n'épargne personne et les collectivités
engagées dans de gros projets comme la nôtre n'échappent pas
à la règle.
Pour mener au mieux ce projet d'envergure qui nous tient à coeur
pour le bien-être de nos petits montberonnais, nous nous sommes
bien sûr entourés d'experts, comme le veut la réglementation.
Ces derniers nous accompagnent chaque jour pour trouver des
solutions adaptées à cette hausse des coûts, sans bien sûr, nuire
au projet initial.Nous vous tiendrons informés très prochainement
du nouveau calendrier prévisionnel des travaux de ce projet phare
pour notre commune.
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LA MAISON M
ACCUEILLE
« LES ŒUVRES
ENVIRONNEMENT »

Le projet Maison M continue d’avancer. Au-delà du bâtiment et
des simples questions architecturales, son but est de
transformer ce bel espace au cœur de la commune en un
véritable lieu de rencontres, de partage, de création, de
fabrication de liens, de travail…

il s’agit de créer un espace où vivent ensemble et en harmonie la
culture, le social, l’expression citoyenne et le festif.

Bien entendu, ce projet se construit avec l’ensemble de la
population. C’est ainsi que notre programmiste PALANCA organise
des atelier de concertation citoyenne pour cibler au plus juste les
désirs de toutes les couches de la population.

Mais en attendant l’aboutissement de ce projet, les Montberonnais
savent que leur Maison M vit déjà ! Beaucoup se souviennent des
événements vécus déjà dans ses jardins : Fêtes nationales,
guinguettes, théâtre, manifestations diverses… Depuis septembre
2022, l’espace de lecture s’est installé au rez de chaussée,
remplaçant ainsi l’ancienne bibliothèque de la commune.

Aujourd’hui les deux granges de la Maison M sont dégagées, leur
permettant désormais de participer à la logistique des diverses
activités qui se déroulent dans ce lieu. Les conseillers municipaux
qui mènent ces travaux (aidés par des citoyens) ont aussi vidé le
premier étage de la Maison M et œuvrent activement pour le rendre
disponible pour des projets à venir.

Pour lancer la 1ère initiative sur ce 1er étage, l’Equipe municipale a
entrepris d’y accueillir toutes les œuvres concernant
«L’Environnement » sous la forme d’une exposition. Celle-ci appelle
tous les acteurs de Montberon qui travaillent sur cette thématique,
qu’il s’agisse de l’école, d’associations ou de personnes privées…
Cette exposition restera visible au moins jusqu’à la fin du printemps.

Le souci de la transition écologique faisant partie du projet politique
municipal, il était initialement prévu que « L’Environnement » soit la
thématique des « jours à T’M » du 4ème trimestre 2022. Compte
tenu de l’actualité et des grandes préoccupations autour de ce
sujet, la période couverte a été prolongée jusqu’au printemps 2023,
et la prise en main de cette initiative a été laissée à la Commission
Environnement de la Mairie. C’est ainsi que Montberon a pu par
exemple accueillir un astrophysicien en décembre 2022 et que bon
nombre d’autres projets sont en perspective pour ce 1er semestre
2023.

Ainsi, notre Maison M, en tant qu’espace de vie partagé, devient un
vecteur de communication. Elle amplifie, elle accueille et elle
expose les initiatives et « les œuvres Environnement » de tous les
acteurs qui le souhaitent dès le mois de février.

L’appel est lancé !

CMJ
Le CMJ a clôturé 2022 avec la cérémonie du 11
novembre et ouvert les portes de 2023 avec sa
participation aux vœux de M. Le Maire.

Entre temps, les élus ont continué les échanges pour terminer leur
boite à livres, écrire le mode d’emploi et travailler sur la
customisation, les stickers…
Le CMJ profite de cet article pour remercier chaleureusement
l’équipe du service technique grâce à qui, les montberonais et
montberonaises pourront découvrir bientôt sur le parvis de
l’école, cette magnifique
boite à livres
confectionnée par leurs
soins : « avoir des idées
c’est bien, mais avoir
des professionnels qui
les mettent en œuvre...
c’est encore mieux !

Les prochaines réunions
seront consacrées à la
préparation du carnaval
avec à la clé (espérons !)
des changements et des
surprises pour l’édition
2023.

CÉRÉMONIE DES
VŒUX
Après 2 ans d'interruption, et surtout pour le première
fois depuis les dernières élections, le conseil
municipal emmené par Thierry Savigny a convié les
montberonnaises et les montberonnais à la
traditionnelle et enfin retrouvée cérémonie des voeux.

Samedi 14 janvier, sur la scène de la salle des fêtes,
magnifiquement décorée par Sophie, en charge des espaces
verts, c'est le conseil municipal jeune qui a ouvert la cérémonie.

Le Maire a ainsi pu évoquer tous les sujets qui font l'actualité,
mais aussi faire un état d'avancement des différents chantiers en
cours sur la commune avant de souhaiter à toutes et à tous une
année pleine de réussite et de bonheur.

PIÈGES ÀMOUSTIQUES
En 2021 vous étiez nombreux à avoir répondu à
l’achat groupé de pièges à moustiques.

Vous pouvez nous faire remonter vos expériences, positives ou
négatives, avec ce type d’appareil afin d’envisager de nouvelles
démarches pour 2023.
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CCAS
MUTUELLES
Toujours conscient de l’importance des enjeux de santé publique, la
commune de Montberon poursuit l’accueil de permanence de
mutuelles communales.
Leurs offres complémentaires connaissent un succès qui montre
qu’elles proposent des réponses adaptées à vos attentes.
N’hésitez pas à les rencontrer lors de leurs permanences à la salle
Maurice Chevalier :
AXA tous les 1er mardis du mois.
N’hésitez pas à contacter vos interlocutrices Mme DAVAILLES
Florence 06 80 87 67 44 et Mme BIGLE Audrey 06 66 71 82 11.
MPOSS tous les 3eme mardis du mois
Renseignements auprès de Marjory MAURY au 05 61 52 62 50.
MOAT Pour prendre rendez-vous en ligne rdv.moat.fr/31364v
Ou auprès de votre conseillère mutualiste :
Mme GOURDIN Angélique au 06 79 46 22 87.

ALAE / ALSH
Au revoir l'année 2022 qui s'est terminée sur un marché
de Noël tout en couleurs où les enfants ont pu prendre
une photo avec le père Noël venu spécialement de
Laponie. Bonjour 2023, une année qui commence fort
pour les enfants de l’ALAE de Montberon.

Pour cette reprise, ils ont eu une intervention sur la sensibilisation
numérique (jeux vidéo, réseaux sociaux, utilisation des téléphones
portables). Nous avons aussi reçu des professionnels de l’association
« Tremplin » au sujet des dangers électriques du quotidien.
L’association SEVE (Savoir Être et Vivre Ensemble) est également
intervenue auprès d’un groupe de 12 enfants pendant 10 séances
pour animer des ateliers philosophie qui contribuent à développer la
pensée et la réflexion chez l’enfant ainsi que l’esprit critique. De plus,
toujours au programme, des sports collectifs (Hockey, balle
américaine), des ateliers créatifs (création de fresque, scrapbooking,
tricotage (et plein d’autres à venir !!!). Sans oublier le grand projet de
cette année sur les émotions pour les plus jeunes d’entre eux.

REPAS DE L’AMITIÉ
En cette année 2023 nous vous attendons avec plaisir et
impatience pour partager un repas de l’Amitié le dimanche 12
mars à 12h30.

Se retrouver, partager, être ensemble sont des valeurs essentielles
qu’il faut célébrer et préserver.

Le repas sera assuré par « La cave dorée » qui nous proposera des
produits locaux aux saveurs Aveyronnaises, et nous serons
ambiancés par l’orchestre musette-variété-festif « les toulousains ».

Pour les plus de 75 ans qui ne pourraient être présents lors de cette
journée un colis confectionné par l’épicerie fine « le garde-manger »
sera proposé.

Merci de faire part de votre présence auprès de votre mairie en
rapportant votre coupon.

JEUNES DIPLÔMÉS
Comme chaque année, le conseil municipal souhaite
récompenser tous les jeunes Montberonnais ayant
obtenu leur diplômes du BAC, BEP ou CAP durant l'année
scolaire 2021/2022. Toutes nos félicitations !

Si vous êtes un de ces nouveaux diplômés, merci de vous faire
connaître en mairie.
Une réception sera organisée afin de fêter ensemble cet événement.

NOUVEAU !
PORTAIL POLICE
Ouverture d’un portail en ligne pour vos déclarations
auprès de la Police :

• Opérations « tranquillité absences»
• Objets perdus

• Pré-déclarations de chien catégorisé

Plus d’infos sur : coteauxbellevue.fr
ou par téléphone, Police intercommunale : 06 45 16 33 74

ALERTE
CITOYENS
COUPURES D’ÉLECTRICITÉ,
PLAN CANICULE ET GRAND FROID

Face aux bouleversements sociétaux et environnementaux,
si vous ou une personne de votre entourage rencontre des difficultés
face à cette période, ne restez pas seul.

Afin de pouvoir être toujours informés, n’hésitez pas à vous
inscrire en mairie afin de recevoir les actualités de la commune sur
votre téléphone portable ou votre mail,
ou
Depuis un ordinateur, connectez-vous sur le site :

montberon.alertecitoyens.com
ou avec votre mobile en scannant ce QR code
et en remplissant le formulaire.

C’est rapide, pratique et gratuit,
n’hésitez pas à vous inscrire !
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PLAN SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE,
MONTBERON S’ENGAGE !

Consciente de l’urgence climatique, la municipalité de Montberon est
engagée dans la préservation de l’environnement et dans la réduction de
son empreinte écologique.

C’est pourquoi depuis le début du mandat, une attention
particulière est donnée à la diminution des consommations
énergétiques de la commune. De plus, dans le contexte inédit
que nous vivons, l’explosion des coûts de l’énergie impacte
significativement les budgets des collectivités. Par sa stratégie
d’achat groupé de l’énergie, Montberon arrive à juguler cette
hausse de manière raisonnable mais celle-ci doit
s’accompagner de baisse de consommation pour limiter ses
dépenses.

L’équipe municipale est ainsi engagée avec son plan de sobriété
énergétique :

Responsable :

1. Sensibiliser les usagers, les agents et les acteurs locaux
sur les comportements sobres et les éco-gestes

2. Engager les utilisateurs des équipements publics à
respecter le plan de sobriété municipal.

Concret et immédiat :

1. Suivre finement les consommations de la commune
2. Réduire la température à 19°C dans les bâtiments
administratifs

3. Abaisser la température la nuit dans les bâtiments publics
4. Optimiser la régulation des équipements énergétiques
5. Réduire la saison de chauffe des bâtiments publics
6. Éteindre l’éclairage public entre 23h et 5h45
7. Éteindre les panneaux lumineux à 23h
8. Éteindre les illuminations de Noël en cœur de nuit, réduire
la période d’éclairage, 100% LED.

A long terme pour la transition énergétique :

1. Poursuivre la rénovation thermique des bâtiments et
mettre en place des modes de chauffage plus économes

2. Déployer le passage à la LED pour l’éclairage public
3. Accélérer le renouvellement du parc de véhicules de la
ville: électrique ou hybride.

BIEN CONNAÎTRE SES DÉPENSES POUR MIEUX
MAÎTRISER SA CONSOMMATION !

Le suivi des consommations de la commune permet d’en savoir plus
et de mieux cibler les priorités.

Gaz / Électricité, où agir ?

(D’après les données de consommations 2022)

La facture énergétique de la commune de Montberon est
principalement liée à la consommation d’électricité mais on peut voir
que l’impact des émissions carbone est particulièrement due à la
consommation de gaz. Un effort est donc à réaliser sur les 2
sources de consommation pour atteindre les réductions
souhaitées !

FACTURE
ANNUELLE
MONTBERON

EAU
5%

GAZ
22%

ÉLEC.
73%

BILAN
CARBONE
80 TC02

GAZ
57%

ÉLEC.
43%



9

PREMIER TRIMESTRE 2023 - HIVER

Les principaux postes de consommations sous notre
surveillance :

Éclairage Public : 1er poste de consommation avec 30% de la part
de la facture énergétique de la commune de Montberon (données
2022).
Bâtiments publics principaux : École/cantine 27% et Salle des
fêtes 17% de la part de la facture énergétique de la commune de
Montberon (données 2022)

À ce jour, pour mener une action efficace, l’éclairage public école/
cantine et la salle des fêtes font l’objet des priorités en termes
d’optimisation énergétique de la commune.

Comment cela se concrétise-t-il ?

Les audits énergétiques des bâtiments communaux réalisés sont
la base de notre plan d’action. Ils permettent de lister et prioriser les
améliorations énergétiques à effectuer. À ce jour, nous nous fixons
aux actions les plus efficaces qui respectent notre budget. Nous
étudions ainsi la rénovation de l’éclairage et des systèmes de
chauffage (régulation et chaufferie) de l’école et la salle des fêtes.

Le suivi régulier des consommations permet de prévenir les
hausses de consommation et de valider l’efficacité des actions
menées. Ainsi en 2021 et 2022, nous avons pu éviter plusieurs fuites
d’eau importantes sur la commune notamment au niveau de l’école.
Les actions menées permettent également de visualiser des
consommations de gaz et d’électricité de l’ensemble des bâtiments
communaux en baisse de 6% entre 2021 et 2022. Des résultats très
encourageants ont notamment été obtenus sur novembre et
décembre 2022 en abaissant de 18% la consommation de gaz et
d’électricité par rapport à 2021.

Nous adaptons nos comportements et l’usage des équipements
énergétiques par la réduction des températures des locaux, le
réglage des régulations du chauffage et la sensibilisation des agents
et des élus. Ces dermiers travaillent actuellement à la création de
fiches de bonnes pratiques de l’usage du chauffage et de l’éclairage
en réalisant des visites des bâtiments.

Éclairage Public :

1. Consommation marginale mais symbolique (Inférieur à
0,7% de la consommation de l’éclairage public), nous avons
souhaité un éclairage de Noël 2022 économe mais festif à
Montberon. Par nos actions, une baisse de 90% de la
consommation a été réalisée.

2. Nombre de points lumineux réduit
3. La majorité sur programmation horaire (arrêt à 23h)
4. Période réduite
5. 100% LED
6. Décoration non lumineuse favorisée

Extinction cœur de nuit

La réunion publique d’information sur l’extinction cœur de nuit
de l’éclairage public à venir sur Montberon s’est tenu le
vendredi 02 décembre à 20h30 à la salle des fêtes ! Nous avons
eu l’honneur d’introduire le sujet avec des invités de qualité.
Nous avons pu avoir les retours d’expérience et témoignages de
Sébastien Vauclair, Astrophysicien, l’Adjudant-Chef Hesselbarth de la
gendarmerie nationale, Marc Péré, Maire de L’Union et Frédéric
Fauré, technicien du SDEHG (Syndicat Départemental d’Energie de la
Haute Garonne).
La coupure s’effectuera de 23h à 5h45 sur l’ensemble de l’éclairage
public de la commune.
Quelques travaux sont encore à prévoir sur certaines horloges pour y
parvenir. Le déploiement est prévu sur le 1er trimestre 2023, des
communications seront diffusées pour prévenir les habitants.
Avec ce dispositif, nous estimons une baisse de 60% de la
consommation d’électricité de l’éclairage public, sans compter les
bénéfices sur la biodiversité.

Bilan du dispositif pour fin 2023 : Il sera auto-évalué auprès des
montberonnais.

Des améliorations seront possibles !

Rénovation des luminaires :

Accélérée depuis 2020, la commune de Montberon s’équipe
de la technologie LED :

1. Actuellement 32% du parc en LED
2. Prévision +10% / an
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LE 140
Toute l'équipe du 140 vous souhaite une bonne année
2023, beaucoup de rencontres enrichissantes, des
projets plein la tête et l’énergie pour les réaliser.

Nouveauté de l’année, une Newsletter mensuelle vous présentant
le programme des ateliers à venir. N’hésitez pas à nous faire part
de vos suggestions d’activité, nous sommes toujours à l’écoute de
vos envies, notre objectif étant toujours de donner une belle
dynamique au sein de notre village.

Des places sont encore disponibles dans différentes activités.
Plus d’infos au 05 61 09 91 26 ou contact@le140-asso.com.

Le samedi 4 mars, se tiendra le Loto du 140
à la salle des fêtes de Montberon
alors réservez vite votre date !

Toutes nos actualités https://140v3.le140-asso.com et sur
notre page Facebook @le140Montberon.

TENNIS CLUB
Une bonne saison 2022/2023 pour le TCM avec un
nombre d'adhérents en augmentation, une école de
tennis prometteuse avec 90 élèves entraînés par notre
BE Benjamin.

Côté compétition, nos équipes féminines et masculines du Hermet
et du GAN ont défendu nos couleurs durant l'automne, mention
spéciale à nos messieurs + de 55 ans et leur capitaine Stéphane
Veyrie qui ont atteint la finale. Place au challenge Laffont, où les
filles tenteront notamment de défendre leur titre.
Côté animation, soirée compétiteurs et premier coup de raquette
pour présenter le nouveau court couvert en octobre, soirée
châtaignes en novembre, le goûter de Noël puis galette des rois
en janvier ont contribué à la convivialité de notre club.

Enfin, une nouveauté sportive en ce début d'année avec
l’organisation conjointe des 3 clubs de Labastide, Montberon et
Pechbonnieu d’un tournoi réservé aux joueurs classés 2ème série
(de 15 à -4/6).

Le TCM vous souhaite une excellente année 2023 avec tous nos
vœux de bonheur et de santé.
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OLYMPIQUE GIROU FC
Encore une belle saison qui a démarré pour
l’Olympique Girou Football Club.
Avec ses 350 licenciés de 3 ans jusqu’aux vétérans, le
club rayonne sur le nord toulousain.

Pour cette saison 2022/2023, le club propose désormais la
découverte du football au plus petits (3 et 4 ans). Une excellente
façon de découvrir le football dès le plus jeune âge.

Dès le début de saison, plusieurs joueurs de notre club ont eu
l’occasion de participer aux animations d’avant match au stadium
de Toulouse lors des matchs du TFC et même d’avoir l’honneur
d’être ramasseurs de balles pour les plus grands.

Après un premier stage pendant les vacances de la Toussaint,
l’école de foot proposera de nombreuses animations encore cette
saison :
D’autres stages viendront rythmer la saison (aux vacances de
printemps mais aussi en juillet).
Tous les licenciés et leurs parents ont été invités, en marge du
match de championnat régional de notre équipe fanion à partager
la galette des rois le dimanche 21 janvier.
Pendant le week-end de l’ascension (18, 19 et 20 mai 2023), ce
sont plus de 150 équipes de jeunes de 6 à 16 ans qui sont
attendues pour la 26ème édition du tournoi des petits princes.
Nouveautés cette année : les rencontres seront réparties sur les
sites de Montberon, Pechbonnieu et Labastide-Saint-Sernin. Une
grande fête du football avec de nombreuses animations !

Enfin, nous soutiendrons nos 3 équipes séniors qui, encore cette
année, défendront haut et fort les couleurs de notre club dans
leurs championnats respectifs.

Contacts : o-girou-fc.footeo.com
De 3 à 13 ans : Charles PERTUISET - ecoledefoot.ogfc@gmail.com
De 14 à 18 ans : Sébastien SALLES – sb.salles@hotmail.fr
Séniors : Sébastien FARRE – sebast.farre@gmail.com
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MONTBERON DANSE
Montberon Danse vous présente ses meilleurs voeux
pour 2023 !

Lundi 2 janvier, la galette nous attendait pour fêter la nouvelle
année et partager quelques pas de danse.

De nombreux adhérents ont participé et nous les remercions.

Rendez-vous pour une soirée dansante ouverte à tous le
samedi 25 Mars.

Contact : 06 70 25 28 07 - secretariat@m-dance.fr
m-dance.fr - Facebook @montberon.dance.fr

COMITÉ DES FÊTES
Un bilan très positif pour l’année 2022, qui s’est
clôturé par notre dernière édition du «Marché de
Noël». Avec plus d’une vingtaine d’exposants ainsi
que la présence du Père Noël qui a permis aux plus
jeunes de repartir avec un souvenir inoubliable.

L’Équipe du Comité des Fêtes ainsi que son nouveau Président,
Monsieur Fred Pinto, vous souhaite une très belle année 2023 en
espérant vous retrouver très nombreux lors de nos prochaines
manifestations.

Rappel des dates :
Loto : Samedi 25 Février 2023 (flyer ci-joint)
Vide grenier : Dimanche 28 Mai 2023

PÉTANQUE
Le club monte en division 1

Le club de pétanque de Montberon a brillamment réussi un beau
parcours durant la fin saison de 2022.

De nombreuses triplettes ont participé au championnat de zone des
clubs, au sein duquel nous finissons à la première place de la
seconde division et accèdons à la première division.
Notre président Daniel SANS est satisfait de la saison bien remplie,
puisque pas moins de 60 licenciés ont porté les couleurs
Montberonnaises dans toute l'occitanie.

Pour cette nouvelle année un nouveau boulodrome est prévu, de quoi
réjouir les anciens commes les plus jeunes pratiquant un sport qui
retrouve une nouvelle ferveur dans notre village.

Beaucoup de travail en perspective pour l'équipe de bénévoles, qui
fort heureusement bénéficie du soutien de la municipalité et de celui
de nos partenaires et amis.

Notre sport est ouvert à tous, n 'hésitez pas a venir nous rejoindre.

Bonne année !

Contacts : 05 61 09 91 26 - contact@le140-asso.com

TEAM PASSION
TRUITE ET MER
Les membres du Team Passion Truite et mer vous
présentent une bonne et heureuse année 2023.

Nous débuterons notre saison par notre loto annuel le 11 février
2023 à 20 h 30 à la salle des fêtes,

Pour les amateurs de truites notre 1er lâcher se tiendra le samedi
08 avril 2023, nous remettrons en jeu le challenge Justin Sanchez
et nous avons décidé de changer de fournisseur de truites dans le
but de contenter nos fidèles participants.

Cette année 2023 est importante pour notre association qui fêtera
le 23 septembre prochain son 10 ème anniversaire, les personnes
qui souhaitent se joindre à nous à cette occasion seront les
bienvenues pour souffler les bougies tout en partageant un repas
et l'animation musicale qui suivra.

Plus de détails à venir sur cet événement.à venir sur notre site
internet et nos réseaux sociaux.

Contact : 06 89 11 22 80
teampassiontruiteetmer.clubeo.com
Facebook @teampassiontruiteetmer
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CLUB DES 4 SAISONS
Voilà une nouvelle année qui s’annonce. Espérons
qu’elle ne sera pas plus mauvaise que 2022.

Le club des 4 saisons vous présente ses meilleurs vœux de bonne
et heureuse année pour vous et tous ceux que vous aimez !

Le 15 décembre, nous avons eu notre goûter de Noël. Après un bon
goûter, nous avons offert à chacun une belle boîte de chocolats.
Le 15 janvier, un repas festif nous a permis de fêter la nouvelle

année. Je ne vous donne pas le menu, vous regretteriez tous de ne
pas être venu !
Fin janvier, les Rois ont été à l’honneur… Nous devrions plutôt dire
les Reines, car les rois restent une denrée rare dans notre club.
Le 5 février, nous fêterons la chandeleur avec des crêpes : voyez
comme nous nous occupons de notre estomac !
Surtout, n’oubliez pas de retenir votre 5 mars, jour de notre prochain
loto. Comme d’habitude, vous pourrez gagner de jolis lots. Merci
d’avance pour votre présence.
Dans notre club, nous avons nos joies mais aussi nos peines, avec
le décès de certains de nos adhérents… Mais il faut continuer à
avancer, alors : En avant, tous !

A CROCHE CHŒUR
Depuis la rentrée avec notre nouveau chef Álvaro
Gonzáles, ACC a travaillé dans une ambiance
studieuse mais enjouée.

De nouveaux échauffements dynamiques, un nouveau répertoire,
de nouvelles choristes enthousiastes ont permis de mettre en
place un premier programme. Nous avons ainsi proposé un petit
concert a cappella au marché de Noël de Pechbonnieu, en plein
air, bien frais, mais avec un soleil radieux qui a réchauffé les
promeneurs venus écouter.

Les sopranes et alti attendent que des voix masculines nous
rejoignent pour aboutir à un bel équilibre vocal.

Nous répétons le jeudi, 20h30, à la salle des Fêtes de
Pechbonnieu. Pas besoin de savoir lire la musique, juste l’envie de
chanter. Retrouvez-nous : www.acrochechoeur.com ou www.
facebook.com/acrochechoeur

Contacts : 06 80 47 46 89 - metais.jeanne@wanadoo.fr
Facebook : acrochechoeur - www.acrochechoeur.com
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ICI & MAINTENANT
Le jardin collectif ICI et Maintenant* vous souhaite une
belle année fertile et pleine d'inspiration !

Début janvier avec la mairie et Sophie (notre agent-jardinière
préférée) la jardinière de Montberon, nous avons planté une haie
champêtre sur l'espace de la maison des associations. Un beau
chantier collectif, avec 3 classes de l'école primaire et les
associations du jardin co, des Partag'heures et du club de pétanque
nos futurs voisins.

De la convivialité pour la biodiversité !
A l'automne dernier, nous avons aussi planté de jeunes fruitiers
dans le jardin...
Nous sommes toujours à la recherche de jardinier-ères pour faire
vivre le jardin pour être et faire ensemble, échanger dans la bonne
humeur.

Venez nous rejoindre et participer à une nouvelle aventure !!!

*Initiative Citoyenne Intergénérationnelle et Maintenant

Contact : 07 77 95 72 57 - jardincomontberon@gmail.com

LES PARTAG’HEURES
Voilà encore une belle année associative qui s'achève dans
la bonne humeur et le partage avec !

Notamment, les boîtes récoltées pour les plus démunis et redistribuées
dans la rue grâce aux rafistos’COEUR et La Bande à Aurore. Merci à tous
pour les sablés confectionnés par les familles le 14 décembre 2022 et
distribués avec l'aide de la mairie à nos aînés ainsi qu'aux personnes les
plus isolées de Montberon.

C'est toujours un bonheur de retrouver votre bonne humeur et votre
enthousiasme les mercredis et dimanches (prochains rdv 5 et 15 fev 12
et 22 mars)

Depuis novembre, Jenny, notre super psychologue, vous propose de
papoter parentalité autour d'un café : Prochain rdv le 12 mars.

Surprise enneigée :
La guinguette revient le

vendredi 10 février
pour une unique date d'hiver
avec une soirée spéciale "Les
Bronzés sont Chez Nous" que
nous organiserons avec plu-
sieurs associations des coteaux
afin de vous offrir une belle soi-
rée sous le signe du vin chaud,
des crêpes au suc' et du fromage
fondu ! A très vite !

Contact : asso.lespartagheures@gmail.com
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QUELLES SONT VOS MOTIVATIONS PROFONDES ?

EN QUOI LA POLLUTION LUMINEUSE PEUT-ÊTRE PROBLÉMATIQUE ?

COMMENT ALLER PLUS LOIN DANS LA DÉMARCHE DE RÉDUCTION DE LA POLLUTION LUMINEUSE ?

On m’appelle « l’Obélix de l’astronomie », car je suis tombé dans la marmite quand j’étais petit. Il faut dire, mes parents sont également
Astrophysiciens. Cela fait plus de 35 ans que je me passionne pour les étoiles.
Dès le début, la pollution lumineuse était problématique, mais à l’époque, on ne l’avait pas forcément bien considérée, on se contentait
d’aller le plus loin possible, en montagne par exemple, là où on était le moins gêné. On ne s’attaquait pas encore à l’origine du problème.
À la suite de cela, je me suis intéressé à l’ensemble des impacts négatifs que pouvait engendrer la pollution lumineuse et aux solutions
existantes.

Je m’appelle Sébastien Vauclair, je suis Astrophysicien, j’ai obtenu mon doctorat en
astrophysique et cosmologie en 2004 à l’observatoire de Midi-Pyrénées à Toulouse. Nous avons
ouvert, avec ma femme Céline, la boutique « la clef des étoiles », un magasin de vente de matériel
d’observation des étoiles. A ce moment-là, j’étais correspondant départemental de l’association
nationale pour la protection du ciel nocturne. Nous commencions notre sensibilisation sur
l’observation des étoiles.

Puis en 2009, année mondiale de l’astronomie, j’ai été sollicité pour la création d’évènements pour la région. Cela nous a permis d’aboutir
au premier gros projet de réserve internationale de ciel étoilé (RICE) du Pic du Midi de Bigorre. Aujourd’hui nous comptons 3 réserves
supplémentaires en Frances (la RICE du parc national des Cévennes, la RICE Alpes Azur Mercantour et la RICE du parc naturel régional de
Millevaches en Limousin), ce qui fait de la France, le pays le plus engagé au monde dans la préservation du ciel étoilé ! 3 autres projets sont
en cours dans le Morvan le Vercors et la Corse.
En 2014, nous avons créé le bureau d’étude « Darkskylab » pour répondre aux demandes grandissantes des municipalités pour caractériser
la pollution lumineuse. Nous accompagnons aujourd’hui les grandes métropoles françaises comme Paris pour réduire leurs pollutions
lumineuses.

La première démarche est de mettre en place la coupure cœur de nuit. Cela aura des bénéfices sur les finances et sur la biodiversité
active en cœur de nuit.
La seconde est de rénover l’éclairage public pour qu’il soit le moins nuisible possible et adapté aux besoins (améliorer l’orientation,
abaisser la puissance et éviter les lumières trop blanches). Il faut savoir que de nombreuses espèces sont très actives également en
début et fin de nuit.
La loi réglemente déjà la réduction de nuisance comme par exemple, la limitation pour les façades illuminées et les vitrines, les
lampadaires types boules seront interdites en 2025 et la température des luminaires doit être inférieure à 3 000 Kelvin.

On peut dénombrer 4 problèmes majeurs de la pollution lumineuse :
La perte du lien avec le ciel étoilé. C’est problématique pour nous les astrophysiciens mais également pour tous ceux qui souhaitent
simplement regarder les étoiles. C’est une perte de notre émerveillement, on se retrouve privé de notre patrimoine naturel et culturel…
Bien évidemment, c’est une perte économique, notamment pour les municipalités. C’est en moyenne 40% du budget en électricité des
communes. La consommation est également impactante sur notre environnement.
Cela a un impact négatif sur la biodiversité, la faune comme la flore. Nous pouvons considérer aujourd’hui que la pollution lumineuse
est une des sources majeures d’érosion de la biodiversité, au même titre que les pesticides ou que l’artificialisation des sols. Nous
parlons de la disparition des abeilles, mais beaucoup de pollinisation se fait la nuit par les insectes nocturnes.
C’est également un problème de santé publique sur la perturbation du sommeil.

QUESTIONS À333Sébastien VAUCLAIR
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EXPRESSIONPOLITIQUE

2023 sera une année anxiogène et pleine d’incertitudes. Nous espérons
très sincèrement qu’elle ne vous apportera que du positif et la réalisation
de vos vœux les plus chers.
Gérer le prévisible et anticiper les défis guident notre réflexion.
Notre vision : La baisse des ressources financières, le cap et objectifs flous
suivis par la majorité seront sources de danger. Il n’y a aucune stratégie
globale mais du coup par coup, l’appel onéreux à des cabinets d’études est
systématique. Il n’y a pas de concertation sur le fond, les actions menées
sont dictées par l’idéologie.
La non-maîtrise, par la majorité, de l’élaboration et la conduite de projet
(maison M, centre bourg et cantine) montre un amateurisme certain pour
ne pas dire plus et est dangereux pour notre commune.
La révision du PLU, la maison M et le centre bourg(rues, parking) dont notre
connaissance est fragmentaire, nous inquiètent.

L’esprit libertaire de la majorité (notre Maire) : être hors la loi n’est pas
grave, nous heurte (non-respect des règlements de sécurité routière, des
établissements recevant le public, la transformation temporaire de la
Maison M en hôtel au profit de tiers, sans information au conseil municipal).
N’ayant pas les mêmes valeurs, nos actions correctives sont limitées.
Le projet cantine mal étudié et utopique voit son coût croître drastiquement,
compromettant sa réalisation. La crise énergétique, l’inconfort des classes
nous donnent raison dans notre priorité pour la rénovation de l’école
(isolation, chauffage).

Nous ouvrirons une permanence pour échanger avec vous.

La Minorité

DÉTERMINATION ET RÉALISME

Nous entrerons, au mois de Mars prochain, dans la deuxième moitié du
mandat de notre équipe municipale.
Ces trois premières années ont été incroyablement riches et
mouvementées, à plusieurs titres : Sur le plan des actions et des projets,
bien sûr, mais aussi en termes de situations délicates, imprévisibles et
inédites... Rappelons-nous : Le jour même de notre élection, le 15 Mars
2020, nous apprenions qu’un confinement strict débutait nationalement,
dès le lendemain matin, inaugurant ainsi une situation jamais vécue
auparavant dans l’histoire de notre pays.
Que de difficultés, durant ces mois troublés de l’année 2020, pour lancer
notre dynamique de groupe et pour « faire équipe » sans pouvoir se
retrouver et se réunir… Nous avons pourtant collectivement relevé ce défi,
autour de Thierry Savigny.

Le travail du groupe « Montberon Cultivons l’avenir » se poursuit bien
évidemment autour des trois projets phare désormais bien connus de tous:
Le réaménagement du cœur de village, la construction d’un restaurant
scolaire et le développement de la Maison M.

Plus que jamais, et malgré un contexte général difficile et peu porteur, notre
groupe est bien déterminé à poursuivre le travail en cours, tout en gardant
la tête froide et le sens des responsabilités, en cette période où le contexte
économique global nous impose de réelles capacités d’adaptation, de
créativité et de résilience.

Plus que jamais, nous gardons intacts notre optimisme, notre détermination
et nos ambitions pour Montberon !

Groupe majoritaire
MONTBERON, CULTIVONS L’AVENIR

Groupe minoritaire
MONTBERON, NOTRE VILLAGE
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QUATRIÈME TRIMESTRE 2022 - AUTOMNECARNETS...

AVIS DE NAISSANCES

BIENVENUS !
TREBOSC Gabin - 03/06/2022
HEKIMYAN ORIGGI Valentina, Marie, Elizabeth - 14/09/2022
NJOKU SMART Cameron, Diorgu - 08/10/2022
CAMPELS Marceau, Ernest, Francis - 10/10/2022
DE OLIVEIRA Malo - 12/10/2022
HENAINE Gabrielle, Joëlle, Françoise - 20/10/2022
BOUTONNET Leno, Eric, Marc - 21/11/2022

PÉROT Martin, Léo, Yvan - 21/11/2022
BANDEIRA GIMBREDE Ysaora - 07/12/2022
DUCASSOU Hanaë, Moëa - 12/12/2022
OZ Mathias, Emilio - 17/12/2022
FAGET BONNAFOUS Cassandre, Gaïa - 21/12/2022
ORTOLAN BIELSA Lina, Marie - 21/12/2022
RENOUX Swann, Arthur, Léon - 23/12/2022

AVIS DE MARIAGES

ILS SE SONT DIT OUI !
ORTOLAN Gaël, Geoffrey, Alain, Franck & BIELSA Mélanie, Gaëlle - 24/09/2022
LACOMBE Alain, Christian & DURAND Joëlle, Léoncette, Marie-Claude - 08/10/2022
MARTY Jonathan, Paul, Aimé, Charles & OSCAR Ségolène Marie Victoire Adrienne - 15/10/2022

MV2D
Réalisation de visuels, vidéo, diaporama animé, affiches, flyers, logo,
conception de site internet, en passant par la gestion des réseaux
sociaux, et l'écriture de billet de blog, MV2DS établit une stratégie 360°
de votre communication visuelle sur le web.
Particuliers, associations... besoin d'un vidéaste pour un souvenir de vos
évènements ? Une photo à retoucher, une affiche à créer, ou de simples
recherches sur le net pour un voyage en autonomie ?
MV2DS est à votre écoute !
Contacts : 06 89 11 22 80 - mv2ds@gmail.com
Facebook / Instagram : @MV2DS

UN BURGER SUR LA ROUTE
Un Burger sur la Route vous propose des burgers gourmands, des bagels healthy et des frites maison.
Cuisine à partir de produits frais et locaux, les pains sont Bio et confectionnés par la Boulangerie des Pyrénées à l'Union. Les viandes sont d'origine française
et proviennent de la Boucherie David à Montberon. Tout les burgers sont aussi disponibles en version végétarienne avec des steaks végétaux.
Maxime, qui a habité Montberon pendant 24 ans, est présent sur la place des acacias: Le dimanche de 11h30 à 14h et de 18h30 à 20h30 et les lundis et
mardis de 18h30 à 20h30.
Contact : 06 69 10 83 81

METACLÉ
Jean-François DRULHE, situé à Montberon, a le plaisir de vous
proposer ses services de serrurerie automobile expert Métaclé.
Il est spécialisé dans le dépannage, la réparation, la duplication et la
reprogrammation des clés de voiture de toutes marques et de tous
modèles.
Interventions d’urgence ou programmées, y compris à domicile, au travail
ou en déplacement du lundi au samedi : 9h00 à 19h00 et hors horaires
sur RDV. Détection des problèmes d’ouverture et de fermeture des portes,
quels que soient la marque et le modèle du véhicule.
Contacts : 06 15 763 063 - metacle-toulouse-nord.fr

NOUVEAUX COMMERÇANTSNOUVEAUX COMMERÇANTS

LAMÉRAT Jean - 16/10/2022
FONTYNE Colette, Lucie, Angèle épouse LABY - 23/10/2022
SERAFIN Fausto Vittorio - 25/10/2022
DE GRENIER Yves Maurice - 07/11/2022
MOALLIC Jacqueline, Joséphine, Emilie épouse MICHARD - 30/11/2022
DEDIEU Aimé, Dominique, Louis - 17/01/2023

AVIS DE DÉCÈS

ILS NOUS ONT QUITTÉS...
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Monsieur le Maire, Thierry Savigny,
les membres du Centre Communal d'Action Sociale et
le Conseil Municipal, vous accueilleront pour le traditionnel

DIMANCHE 12 MARS 2023, RDV à 12h30
Salle des fêtes de Montberon

Repas OFFERT
aux personnes de
plus de 65 ans.

Pour les aînés de
75 ans et plus qui

ne peuvent pas
participer au

repas, merci de
nous en informer.

Sur retour de ce coupon au secrétariat de la mairie, un bon nominatif vous sera remis.
Il devra être présenté à l’entrée de la salle des fêtes. Date limite d’inscription le 3 MARS 2023

J'assisterai au repas du 12/03/2023
Nombre de participants :

Je n'y assisterai pas J'ai plus de 75 ans

Prénom :
NOM :

Adresse :
E-mail :


